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壹、 報告事項： 

一、 報告府 114 年 3月 26 日縣務會議紀錄。 

二、 縣務會議議案暨主席指示事項執行情形： 

(一) 藍莓被視為高經濟作物，台灣每年進口將近 3000 公噸，近年 

來後龍積極推廣藍莓種植，目前已有初步雛形，期望繼大湖 

草莓後，再創「後龍藍莓」的農業品牌。請農業處研擬協助 

措施，鼓勵更多青農返鄉投入生產的行列，共同打造具有競 

爭力的藍莓產業，為地方農業發展注入新動能。 

主席裁示：解除列管。 

(二) 本府自第 5屆起連續三年分別由文觀局、工務處及農業處榮 

    獲國發會頒發的「政府服務獎」，充分展現本府在文化保存、 

交通安全及生態保育等多元領域的卓越表現；今年由水利處 

代表參獎，請水利處積極整備、持續精進，努力爭取第 8屆 

「政府服務獎」，實現四連霸的目標，提升為民服務品質， 

打造幸福宜居的城市。 

主席裁示：解除列管。 

(三) 清明節連假將至，為預防可能發生的交通壅塞、焚燒紙錢造 

成空污或釀成火災等問題，請警察局加強交通疏導工作，消 

防及環保局加強巡邏，提醒民眾注意防火，並宣導「紙錢集 

中焚燒」、「心香代替焚香」，鼓勵民眾改用更安全、環保 

的方式祭祖。 

主席裁示：解除列管。 

(四) 歷次縣務會議議案暨主席指示事項繼續辦理情形： 

近來桌遊場館林立，甚至在院檢司法大樓對面也有，這種場

所容易吸引青少年和學生聚集，易被有心的特定對象吸收，

淪為犯罪幫凶，或有賭博行為缺錢而可能犯案衍生社會問題

衝擊治安，請工商發展處對於業者辦理登記時，宜採嚴謹審

核，併與警察局列冊輔導管理，嚴加稽查取締不法，教育處

在各級學校多加宣導，讓學生避免到這些場所。 

主席裁示：解除列管。 

三、 行政處報告：提報本府縣務會議列管「苗栗願景重點施政計 

                畫(6 項)」114 年度第 1季執行情形，報請公鑒。 

    主席裁示：准予備查。 

四、 提報本府一週新聞輿情暨處理建議彙整表乙份，報請公鑒。 

    主席裁示：准予備查。 



貳、 討論提案： 

工商處：提報修正「苗栗縣騎樓沿街步道空間設置自治條例」 

第二條規定一案，提請審議。 

     決議：照案通過。 

參、 意見交換。 

肆、 主席裁示： 

一、 本府為照顧弱勢家庭，提供低收入戶與中低收入戶產婦 

及嬰兒營養補助方案，惟每年僅約 50 人提出申請；此 

項申請率偏低的情況，顯現資訊不夠普及或申請流程有 

需優化的地方。政策或服務應以民眾為核心，透過戶政、社 

福、衛生資訊共享與系統整合，減少「一事多辦」情形。請 

社會處檢視現行補助計畫缺失並研議「主動通知+簡化流程」 

作法，俾利大幅提升補助申請率，確保符合資格民眾不會 

錯失權益，讓更多人受惠。 

二、 近期傳出台北市發生同一隻比特犬連續攻擊路人事件，引起 

民眾安全恐慌，動物保護與公共安全之間，應該要取得適當 

的平衡。農業部 111 年就將比特犬列為禁止飼養或輸入的犬 

種，之前已經飼養之飼主則應向地方主管機關登記備查。請 

農業處清查縣內合法登記飼養比特犬隻數，並呼籲飼主負起 

確保犬隻行為安全的責任，以維護縣民人身安全。 

三、 財劃法至今已有 20 多年未修法，由於財劃法的不公，造成苗 

栗縣政府負債累累，許多建設因財政情況受限，人均預算更 

是全國倒數第一名，甚至跟相鄰縣市相比人均差 1 萬到 3萬 

元；而本府在面對財政困難或資金短缺的狀況下，無法滿足 

基礎建設的迫切需求、推動地方經濟發展，但在財政紀律法 

相關規範下，債務確實依照償債計畫逐步落實穩定減債。苗 

栗縣期待修正法案、與時俱進，讓苗栗的財務能夠重新站起 

來，以順利推動縣政。 

伍、 散會：上午 8時 42 分。    

                                                                                                                             


